



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI: SASRA DAERAH
FAKULTAS ILMU BUDAYA
UNIVERSITAS SEBELAS MARET

Identitas Mata Kuliah		Identitas Pengampu Mata Kuliah		
Kode Mata Kuliah	:	Nama Dosen	:	Dra. Dyah Padmaningsih. M.Hum.
Nama Mata Kuliah	:	Metode Peneitian Linguistik	Kelompok Bidang	: Humaniura
Bobot Mata Kuliah (sks)	:	2 SKS	Koordinator bidang Linguistik	: Drs. Sri Supiarno, M.A.
Semester	:	VI		
			Kaprodi Sastra Daerah	Dr. Supana. M.Hum.
Mata Kuliah Prasyarat	:	-		

Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)

Kode CPL	Unsur CPL
S-6 S-9	: Bekerja sama dan memiliki kepekaan social serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri
KU-9	: Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi.
P-01	: Menguasai konsep teori-teori dasar dalam bidang linguistik.
P-06	: Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya
KK-01	: Mampu mengumpulkan data kebahasaan, kesusastraan, pernaknahan dan kebudayaan jawa.

Bahan Kajian Keilmuan	:	- jenis , obyek penelitian dan metodologi penelitian linguistik (kualitatif)
		- penulisan proposal

CP Mata kuliah (CPMK)	:	Mahasiswa mampu membuat proposal skripsi/ penelitian sesuai dengan panduan yang berlaku
------------------------------	---	---

Pengalaman Belajar	:	Menguasai dan dapat mengidentifikasi jenis dan ragam penelitian, perumusan masalah, tahap-tahapan penelitian, teknik penelitian, teknik perolehan data, teknik analisis data , teknik penulisan proposan/ laporan penelitian dan praktek membuat proposal penelitian.
---------------------------	---	---

Daftar Referensi	:	<ol style="list-style-type: none">1. Edi Subroto, D. 1992. Pengantar Metode Penelitian Linguistik Struktural. UNS Press. Surakarta2. Sudaryanto, 1993. Metode dan Aneka Teknik Analisis Bahasa. Duta Wacana University Press. Yogyakarta.3. -----, 1996. Metode dan Aneka Teknik Analisis Bahasa. Duta Wacana Yogyakarta.4. Lexy J. Moleong. 2009. Metodologi Penelitian Kualitatif. PT Remaja Rosdakarya Offset Bandung.5. HB Sutopo. 2002. Metodologi Penelitian Kualitatif. Dasar-dasar Teori dan Terapannya dalam Penelitian. UNS Press. Surakarta
-------------------------	---	--

Tahap	Kemampuan akhir	Materi Pokok	Referensi	Metode Pembelajaran		Pengalaman Belajar	Waktu	Penilaian*	
				Luring	Daring			Indikator/ kode CPL	Teknik penilaian /bobot
1	2	3	4	5			6	7	
I	Memahami jenis dan ragam penelitian serta contoh implementasinya di lapangan	Jenis dan Ragam Penelitian	Ref. 1: 2.3.4,5	Ceramah Metode Jigsaw		Memahami tentang jenis dan ragam penelitian	1 x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mahasiswa merespon aktif materi yang diberikan dengan cara bertanya dan berdiskusi. (10%)
II	Mampu memilih topik dan mengidentifikasi perumusan masalah ,	- Topik dan perumusan masalah dalam penelitian kualitatif bidang linguistik	Ref. 1: 2.3.4,5	Jigsaw, Diskusi , tanya jawab, praktek		Memahami tentang Topik dan perumusan masalah dalam penelitian kualitatif bidang linguistik	2 x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Respon mahasiswa terhadap materi kuliah dengan tanya jawab dan membuat konsep topik dan rumusan masalah (10%)
III	Mampu menjelaskan, tahapan-tahapan penelitian	Tahapan penelitian secara umum	Ref. 4 hal 91-124	Ceramah Diskusi, tanya jawab,		- Tahapan penelitian secara umum	1 x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mahasiswa dapat memahami tahap-tahap penelitian dengan baik melalui diskusi dan tanya jawab (10%)

IV	Mampu menjelaskan, teknik penelitian	-sumber data, data, -populasi dan sampel, -instrumen penelitian, -pemilihan nara sumber, -obserwasi, -pembuatan daftar pertanyaan -penggunaan dokumen	Ref. .4 dan 5	Ceramah Jagsaw, tanya jawab, praktek		-sumber data, data, -populasi dan sampel, -instrumen penelitian, -pemilihan nara sumber, -obserwasi, -pembuatan daftar pertanyaan -penggunaan dokumen	3 x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mengidentifikasi , teknik penelitian mulai sumber data, data, populasi dan sampel, instrumen penelitian, pemilihan nara sumber, obserwasi, pembuatan daftar pertanyaan penggunaan dokumen (20%)
V	Mampu menjelaskan dan menjawab dengan rinci semua soal –soal UTS	UTS : Materikuliah 1-7	Ref. 1-5	Tulis		Memahami dan dapat menjelaskan soal-soal UTS	1x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mahasiswa dapat menjawab sesuai pertanyaan dengan jelas dan benar yang disertai dengan contoh-contoh.
VI	Menguasi dan mengidentifikasi teknik perolehan data	- Teknik wawancara, observasi, rekam , sadap, catat - Teknik Simak libat cakap, dan teknik bebas simak libat cakap - Klasifikasi data	Ref. 1: 2.3.4,5	Ceramah, tanya jawab, praktek penerapan teknik perolehan data		Memahami tentang - Teknik wawancara, observasi, rekam , sadap, catat - Teknik Simak libat cakap, dan teknik bebas simak libat cakap Klasifikasi data	2 x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Dapat menjelaskan dan membedakan kegunaan masing-masing teknik terlihat dari jawaban pertanyaan yang diberikan (20 %)

VII	Mampu menjelaskan dan menetapkan teknik analisis data berdasarkan jenis kajiannya	<ul style="list-style-type: none"> - Metode agih dan metode padan - Metode distribusional dan metode padan 	Ref. 1: 2.3.4,5	Ceramah, tanya jawab, praktek penerapan teknik analisis data		Memahami tentang <ul style="list-style-type: none"> - Metode agih dan metode padan - Metode distribusional dan metode padan 	2x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Dapat menjelaskan pemilihan teknik analisis data sesuai dengan objek kajiannya terkait dari jawaban pertanyaan yang diberikan dan praktek analisis data (20%)
VIII	Memiliki pemahaman secara komprehensif tentang materi metode penelitian dan mampu mengaplikasikan dalam bentuk pembuatan proposal penelitian	<ul style="list-style-type: none"> - Menyusun latar belakang penelitian - Pemilihan teori yang tepat - Pilihan judul/topik - Perumusan masalah dengan kalimat tanya - Tujuan penelitian, - jenis penelitian - teknik penelitian - teknik perolehan data dan teknik analisis data 	Ref. 1: 2.3.4,5	Tulis dan praktek, presentasi hasil		Memahami tentang <ul style="list-style-type: none"> - Menyusun latar belakang penelitian - Pemilihan teori yang tepat - Pilihan judul/topik - Perumusan masalah dengan kalimat tanya - Tujuan penelitian, - jenis penelitian - teknik penelitian - teknik perolehan data dan teknik analisis data 	3x100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mempu membuat proposal penelitian dengan baik (30%)

IX	Mampu menjelaskan dan menjawab dengan rinci semua soal –soal UAS dan mengaplikasikan teknik2 peneliti pada data	UAS: Meteri Kuliah 9-15	Ref. 1: 2.3.4,5	Aplikasi teori pada data dan revisi praktek dan hasil presentasi		Memahami dan menjelaskan soal UAS	1x 100 menit	S-06, 09; KU-09, P-01, 06 KK-01	Mempu membuat proposal penelitian dengan baik dan benar
----	---	----------------------------	-----------------	--	--	-----------------------------------	-----------------	--	---

RUBRIK PENILAIAN KONSEP DAN PENDEKATAN UTS

Nama :

NIM :

Kategori	80 – 100	70 – 79	60-69	<60
Topik dan masalah	Judul dan masalah sesuai dengan jenis penelitian yang dipilih, Judul menarik dan kekinian, judul tidak terlalu luas/ sempit, menggunakan kelompok kata, masalah dan judul ada korelasinya, masalah ditulis dengan kalimat tanya	Judul dan masalah sesuai dengan jenis penelitian yang dipilih, Judul menarik dan kekinian, menggunakan kelompok kata, masalah dan judul ada korelasinya, masalah ditulis dengan kalimat tanya	Judul dan masalah sesuai dengan jenis penelitian yang dipilih, Judul menarik dan kekinian, masalah dan judul ada korelasinya, masalah ditulis dengan kalimat tanya	Judul dan masalah sesuai dengan jenis penelitian yang dipilih, Judul menarik dan kekinian masalah ditulis dengan kalimat tanya
Langkah-langkah penelitian	Menjelaskan langkah-langkah penelitian dengan menerapkan teknik penelitian secara urut sesuai dengan karakter data dan bidang kajiannya	Menjelaskan langkah-langkah penelitian dengan menerapkan teknik penelitian secara urut sesuai dengan karakter data	Menjelaskan langkah-langkah penelitian dengan menerapkan teknik penelitian secara urut berdasarkan data dilapangan	Menjelaskan langkah-langkah penelitian secara urut sesuai dengan karakter data
Perolehan data	<ul style="list-style-type: none"> - Dapat menjelaskan beberapa teknik dalam perolehan data sesuai dengan obyek dan kajiannya seperti(Teknik wawancara, observasi, rekam , sadap, catat - Teknik Simak libat cakap, dan teknik bebas simak libat cakap,Klasifikasi data) 	<ul style="list-style-type: none"> - Dapat menjelaskan beberapa teknik dalam perolehan data sesuai dengan obyek dan kajiannya seperti(Teknik, rekam , sadap, catat - Teknik Simak libat cakap, dan teknik bebas simak libat cakap,Klasifikasi data) 	<ul style="list-style-type: none"> - Dapat menjelaskan beberapa teknik dalam perolehan data sesuai dengan obyek dan kajiannya seperti (Teknik wawancara, observasi, rekam , sadap, catat Klasifikasi data) 	<ul style="list-style-type: none"> - Dapat menjelaskan beberapa teknik dalam perolehan data sesuai dengan obyek dan kajiannya seperti(Teknik rekam , sadap, catat
Analisis data	Dapat menjelaskan kegunaan Metode agih dan metode padan, kegunaan Metode distribusional dan metode padan secara tepat untuk menjawab masalah dan analisis data sesuai dengan bidang kajiannya dan penerapannya	Dapat menjelaskan kegunaan Metode agih dan metode padan, kegunaan Metode distribusional dan metode padan secara tepat untuk menjawab masalah dan analisis data sesuai dengan bidang kajiannya	Dapat menjelaskan kegunaan Metode agih dan metode padan, kegunaan Metode distribusional dan metode padan secara tepat untuk menjawab masalah dan analisis data	Dapat menjelaskan kegunaan Metode agih dan metode padan, kegunaan Metode distribusional dan metode padan secara tepat untuk analisis

RUBRIK PENILAIAN UAS (PROPOSAL)

Nama :

NIM :

Kategori	80 – 100	70 – 79	60-69	<60
Pendahuluan	Mencerminkan deskripsi judul denan jelas secara urut, alasan memilih judul dengan bidang kajiannya, mengarah ke masalah yang dipilih, terdapat contoh analisis data	Mencerminkan deskripsi judul dengan jelas dan urut, alasan memilih judul dengan bidang kajiannya, mengarah ke masalah yang dipilih,	Mencerminkan deskripsi judul, alasan memilih judul dengan bidang kajiannya, mengarah ke masalah yang dipilih, terdapat contohnya	Mencerminkan deskripsi judul, alasan memilih judul dengan bidang kajiannya, mengarah ke masalah yang dipilih,
Metodologi penelitian	Dapat menjelaskan perbedaan data, sumber data, populasi dan sampel dengan jelas, Langkah-langkah perolehan data dilakukan dengan seksama agar tidak terjadi pengulangan, penerapan analisis data pada setiap masalah, contoh analisis data jelas dan sesuai dengan karakternya.	Dapat menjelaskan perbedaan data, sumber data, populasi dan sampel dengan jelas, Langkah-langkah perolehan data, penerapan analisis data pada setiap masalah, contoh analisis data jelas dan sesuai dengan karakternya.	Dapat menjelaskan perbedaan data, sumber data, populasi dan sampel dengan jelas, Langkah-langkah perolehan data perlu dilakukan, penerapan analisis data pada setiap masalah, dan sesuai dengan karakternya.	Dapat menjelaskan perbedaan data, sumber data, populasi dan sampel dengan jelas, Langkah-langkah perolehan data kurang, penerapan analisis data pada setiap masalah,
Pembahasan/ Analisis data	Menjelaskan secara rinci dalam menganalisis data: 1. Berdasarkan masalah yang dipilih 2. Teori yang dipilih sebagai kontrol dalaman analisis data 3. Pemaparan metode penelitian jelas 4. Teknik analisis merupakan alat untk analisis data pada semua masalah 5. Ada simpulannya	Menjelaskan secara rinci dalam menganalisis data: Berdasarkan masalah yang dipilih Teori yang dipilih sebagai kontrol dalam analisis data Teknik analisis merupakan alat untk analisis data Ada simpulannya	Menjelaskan secara rinci dalam menganalisis data: 1 Berdasarkan masalah yang dipilih 2 Teori yang dipilih sebagai kontrol dalamanalisis data 3 Penerapan metode analisis data pada masalah pertama, Ada simpulannya	Menjelaskan secara rinci dalam menganalisis data: 1 Berdasarkan masalah yang dipilih 2 Pemaparan metode penelitian jelas 3 Ada simpulannya
Daftar Pustaka	Memuat buku referensi sesuai dengan penelitiannya, teori yang dipilih sesuai dengan karakter data dan mutakhir, jika mengambil pendapat orang harus disebut sumbernya, menghindari plagiasi	Memuat buku referensi sesuai dengan penelitiannya, pemilihan teori secara tepat, jika mengambil pendapat orang harus disebut sumbernya, menghindari plagiasi	Memuat buku referensi sesuai dengan penelitiannya, teori yang dipilih sesuai dengan karakter data, , menghindari plagiasi	Memuat buku referensi sesuai dengan penelitiannya, teori yang dipilih sesuai dengan karakter data,

